

Kleine Anfrage: «Primarschulkompetenz Velofahren lernen»

Das sichere Fahren mit dem Fahrrad ist eine wichtige Fähigkeit für Kinder. Fahrradfahren fördert die körperliche Fitness und trägt zur Gesundheit der Kinder bei, indem es Bewegung an der frischen Luft und regelmässige körperliche Aktivität ermöglicht. Darüber hinaus ist es ein umweltfreundliches Fortbewegungsmittel. Das sichere Velofahren bei den Kindern zu fördern, ist zudem ein Bildungsauftrag, der im Lehrplan 21 verankert ist, siehe BS.5.1.1c¹ und NMG.8.5.g².

Die Schule hat somit den Auftrag, dafür zu sorgen, dass Kinder früh lernen, sich sicher und kompetent im Strassenverkehr zu bewegen. So können die Kinder in ihrer Unabhängigkeit und ihrem Selbstbewusstsein gestärkt werden, eigenständig Wege zu bewältigen und Verantwortung im Verkehr zu übernehmen. Darüber hinaus ist das sichere Velofahren eine grundlegende Kompetenz, die das Risiko von Unfällen reduziert und somit das Wohl der Kinder schützt.

- Welche Programme gibt es an den Primarschulen in Schlieren für das Erlernen des Fahrradfahrens gemäss Bildungsauftrag?
- Wie oft finden Fahrradtrainings oder -kurse im Schuljahr statt und ab welcher Klasse? Werden für diese Trainings Fahrräder bereitgestellt, falls einige Kinder keine eigenen besitzen?
- Welche Sicherheitsaspekte und Verkehrsvorschriften werden den Kindern beigebracht?
- Gibt es Pläne oder Überlegungen, das Fahrradtraining in naher Zukunft zu erweitern oder zu verbessern? Wenn nein, warum nicht?

Vielen Dank im Voraus für die Beantwortung der Fragen.

Anita Petrovic

¹ BS.5.1.1c:

«Die SuS können sicher mit dem Fahrrad auf der Strasse fahren (z.B. einhändig, mit kontrolliertem Tempo, Blick zurück).»

² NMG.8.5.g:

«Die SuS können mit Velo und öffentlichem Verkehr selbstständig in der Wohnregion unterwegs sein und dabei auf die Sicherheit im Verkehr achten und Regeln einhalten.»